

Une Histoire Sociale et des Valeurs Humanistes



Création du Comité des Amitiés Sociales du Nord Finistère dont le but est de réfléchir sur la réalisation d'un foyer de Jeunes Travailleurs à Brest.

Statut: Association Loi 1901 à but non lucratif.

Déclaration à la sous-préfecture le 17 juin 1957 sous le n°946 (J.O. du 26 juin)

Président Robert MONICAT 1957-1959

4 1958

Le Comité des Amitiés Sociales du Nord Finistère devient actionnaire de la Fédération Nationale des Amitiés Sociales.

4 1959

Changement de présidence

Président: Guy BERTHELOT 1959-1979

4 1962

Ouverture du Foyer de jeunes Travailleurs de Kérélie le 17 septembre à Brest - 110 lits en chambres collectives (16/25 ans)

4 1968

Transformation de l'Hébergement collectif en chambres individuelles

4 1969

Ouverture du Foyer de Jeunes Travailleurs de Ker Héol le 1^{er} mars à Brest – 90 chambres individuelles (16/25 ans)

4 1970

Ouverture de la résidence Ker Digemer le 14 décembre à Brest

- 70 studios en Foyer Logement Personnes Agées
- 40 lits Jeunes Travailleurs en chambres individuelles
- 36 studios pour jeunes ménages (16/25 ans)
- 1 restaurant social de 500 couverts

Originalité : 2ème réalisation en France à concevoir la mixité des âges.

4 1973

Conception-Réalisation-Gestion confiées par la ville de Brest au Comité des Amitiés Sociales des résidences municipales pour personnes âgées de :

- Ker Levenez : Foyer Logement respectant les normes handicapées
- Poul Ar Bachet : Foyer-Restaurant
- Kermaria : Maison médicalisée
- Saint Marc : Foyer Logement de quartier

(en 1978, cette gestion devient municipale)

Le Comité des Amitiés Sociales du Nord Finistère devient le Comité des Amitiés Sociales de la région de Brest.

Décision d'introduction de la mixité dans les Foyers de Jeunes Travailleurs de Ker Héol – Kérélie – Ker Digemer

4 1978

Introduction de la médicalisation des Foyers Logements, en réponse aux nouveaux besoins des résidents

4 1979

Changement de présidence

Président: Christian BERGOT 1979-1990

Action en faveur du Maintien à domicile des Personnes Agées

Décision de la congrégation religieuse de Sœurs de la Sagesse de confier la gestion des Centres de Soins de Plouider, Kerlouan et Guipavas au Comité des Amitiés Sociales. (10 octobre 79)

Transformation d'une partie de Ker Héol en Foyer Logement pour Personnes Agées (studios)

4 1980

Ouverture du Service de Soins Infirmiers à domicile de Guipavas

4 1981

Le Comité des Amitiés Sociales quitte la Fédération Nationale et devient « Les Amitiés d'Armor »

4 1983

Ouverture de la résidence « Le Grand Melgorn » le 1 $^{\rm er}$ mars à Porspoder : Foyer Logement de 67 studios



4 1984

Création du Siège Social des Amitiés d'Armor au 4, rue de Quercy – 29283 BREST Cedex.

4 1985

Extension de Ker Digemer de 30 studios Personnes Agées

4 1986

Ouverture de la Résidence « Ker Astel » au mois de juin à Guipavas, structure d'Hébergement temporaire – 10 lits.

Siège du service de soins à domicile

4 1987

Réhabilitation du foyer de Jeunes Travailleurs de Kérélie après rénovation totale (capacité réduite de 74 à 60 chambres)

4 1988

Ouverture de la MAPAD de « Ker Gwenn » au mois de décembre à Brest- 66 lits

4 1989

Ouverture de la résidence pour Personnes Agées « Ker Bleuniou » au mois de décembre à Gouesnou - Foyer Logement de 67 studios

Extension de Ker Astel de 15 lits d'hébergement temporaire

Ouverture de la résidence pour Personnes Agées « Branda » le $1^{\rm er}$ octobre à Brest – Foyer Logement de 80 studios

Changement de présidence :

Président: Maurice MORLET 1990-1992

4 1992

Changement de présidence :

Président: Gilberte ROSEC 1992-2000

Ouverture de la résidence pour Personnes Agées « Le Streat Hir » le 20 février au Conquet :

- 13 studios Foyer Logement
- 45 lits de Maison de Retraite
- 5 lits d'hébergement temporaire

Transformation d'une partie des studios au Grand Melgorn



Restructuration de Ker Héol et Création de 18 lits de Maison de Retraite à Ker Digemer dans un souci d'adaptation des résidences à la montée en âge et à la dépendance physique et psychique des résidents âgés mais aussi face aux nouvelles attentes des résidents jeunes (espaces collectifs et privatifs)

Arrivée du nouveau Directeur Général : Gilles ROLLAND

4 1996

Création du Centre d'Accueil de Jour des Traumatisés Crâniens de Ker Digemer à Brest (15 personnes)

4 1997

Comme la Société, l'Association évolue ... 40 ans après sa création, elle est présente sur le terrain des nouveaux besoins liés à cette évolution ...

Une éthique, un engagement pour le respect de la vie et la dignité des personnes

4 1999

Reprise et ouverture de la résidence « Les Mouettes » (initialement Le Lys Blanc) au mois de novembre à Plougonvelin – Foyer Logement de 46 studios

Démarrage de l'action de Portage de repas à domicile à partir de Ker Bleuniou

4 2000

Changement de présidence :

Président: Henri LE BIHAN 2000-2005

Ouverture de l'antenne du Centre d'Accueil de Jour pour Traumatisés Crâniens à Quimper (10 personnes)

Accueil de personnes handicapées vieillissantes en établissement pour personnes âgées au Streat Hir

4 2002

Fermeture en avril du Centre de Soins Infirmiers de Plouider

Ouverture des 2 logements pour Femmes Victimes de Violence Conjugale au 1^{er} étage du bâtiment Jeune de Ker Digemer.

Colloque : « Le traumatisme crânien : approche sociale, médico-sociale et juridique Reprise et Ouverture de la résidence « Le Penty » le $1^{\rm er}$ juin à Lannilis

- en Foyer d'Accueil Médicalisé (FAM) : 10 lits pour personnes handicapées vieillissantes
- en EHPAD : 13 lits pour personnes atteintes de la Maladie d'Alzheimer
- en Accueil de Jour médicalisé pour personnes atteintes de la Maladie d'Alzheimer : 10 places
 - Passage en EHPAD des résidences suivantes :
- Le Streat Hir le 1er juin
- Les Mouettes le 1^{er} Novembre

Accueil de personnes handicapées vieillissantes à Ker Héol

4 2004

Ouverture de « Ty Gwenn », un accueil de jour thérapeutique de 10 places pour personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer, le 19 janvier

Signature d'une Convention de partenariat avec France Alzheimer 29

Mutualisation du SSIAD des Amitiés d'Armor et inauguration d'un nouveau local sur la Commune de Lanrivoaré pour couvrir en partie le pays d'Iroise.

Passage en EHPAD le 1er janvier de la résidence Ker Gwenn

Mise en ligne du site internet de l'association : www.amities-armor.asso.fr

4 2005

Changement de présidence : Président : Pierre LEAUSTIC

Colloque: « La maladie d'Alzheimer: le diagnostic ... et après? »

Passage en EHPAD des résidences suivantes :

- Ker Astel le 1er janvier
- Ker Héol le 1er janvier
- Ker Bleuniou le 1er mars
- Le Grand Melgorn le 1er mai

4 2006

Fermeture officielle du Centre de Soins Les Amitiés d'Armor Extension du SSIAD (capacité : 76 personnes âgées et 7 personnes handicapées) Passage en EHPAD des résidences suivantes :

- Ker Digemer le 1^{er} janvier
- Branda le 1er janvier

4 2007

50 ans de l'association et inauguration du nouveau siège social de l'association situé au 11 rue de Lanrédec à Brest.

Ouverture de la structure multi-accueil Les Poupig d'Armor pour 30 enfants jusqu'à 6 ans. Extension du SSIAD au 1^{er} décembre (capacité : 81 personnes âgées et 7 personnes handicapées)

Renouvellement des conventions tripartites pour les résidences Le Streat Hir, Le Penty et Les Mouettes.

Lancement des travaux de réhabilitation du FJT de Kérélie et reprise en gestion du 138 rue Robespierre à destination de jeunes plus autonomes (capacité de 15 logements)

Inauguration de l'extension de la résidence Le Penty à Lannilis où la capacité est passée

en EHPAD Alzheimer à :

- 13 hébergements permanents
- 5 hébergements temporaires
- 1 hébergement d'urgence

en Foyer d'Accueil Médicalisé à :

- 12 personnes handicapées vieillissantes accueillies.

4 2009

Autorisation d'extension de 5 places du CAJ pour traumatisés crâniens de Ker Digemer (Brest) – passage à 20 places

Autorisation d'extension de 15 places de la résidence sociale FJT Kérélie avec rattachement de son annexe Rue Robespierre.

Fermeture de l'accueil de femmes victimes de violence conjugale au mois de Juillet Renouvellement de la convention tripartite pour la résidence Ker Gwenn.

4 2010

Renouvellement de la convention tripartite pour les résidences Ker Astel, Ker Héol, Ker Bleuniou et Le Grand Melgorn.

Refonte du site internet de l'association

Extension de la capacité d'accueil de l'EHPAD Ker Gwenn à 76 hébergements permanents 20 ans des résidences Ker Bleuniou et Branda

4 2011

Projet expérimental pour Kérélie et les Poupig d'Armor: Accueil de familles monoparentales en FJT avec mode de garde associé en structure multi-accueil

Pose de la première pierre de l'extension des résidences Les Mouettes à Plougonvelin et Ker Bleuniou à Gouesnou

Lancement d'un hébergement temporaire de nuit (2 lits situés au sein de la résidence Ker Gwenn) rattaché au CAJ Ker Digemer pour personnes cérébrolésées

Autorisation de fonctionnement d'une Equipe Spécialisée Alzheimer, rattachée au SSIAD – 10 places intervenant sur 22 communes du Nord Finistère

Création d'une Plateforme de Répit et d'Accompagnement des aidants familiaux Alzheimer à Lannilis

Réactualisation des Projets d'Etablissements

4 2012

Autorisation de création de 4 appartements de coordination thérapeutique (ACT) à Ker Digemer pour personnes adultes atteintes de pathologies chroniques invalidantes.

4 2013

Ouverture en mars 2013 des 4 ACT à Ker Digemer.

Lancement des chantiers d'extension de la résidence Les Mouettes et de restructuration de la résidence Ker Digemer.

Changement de présidence : élection de Maître Christian BERGOT le 28 juin 2013.

Les résidences Le Grand Melgorn, le Penty et Kérélie fêtent respectivement leurs 30 ans, 10 ans et 50 ans.

Ouverture de l'Unité Spécialisée Alzheimer au sein de la résidence Les Mouettes Création de 4 nouvelles places de SSIAD Personnes Handicapées (capacité passant de 7 à 11 places)

4 2016

Création de 5 places d'ACT dont 3 pour sortants de prison Renégociation des conventions tripartites du Streat Hir et de Ker Héol Edition du projet associatif 2016-2020

4 2017

Ouverture de l'Unité Alzheimer au sein de la résidence Ker Digemer – 15 places dont 2 places de temporaire.

Création d'un SPASAD expérimental

4 2018

Expérimentation de l'accueil de malades jeunes Alzheimer à l'accueil de jour du Penty

4 2019

Création d'un service médico-social de coordination des parcours des malades Alzheimer Jeunes (CLUEDO)

Création du service Ker Yaouankiz – Accueil de Mineurs Non Accompagnés (MNA) et Jeunes Majeurs (JM)

4 2021

Fin de l'expérimentation SPASAD